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Du	  Comité	  
	  
Peu	   après	   notre	   Assemblée	   générale,	   nous	   nous	   sommes	   réunis	   pour	   une	   «	  table	   ronde	  »	   et	   une	  
discussion	  avec	  nos	  membres.	  Une	  communication	  régulière	  entre	   l’association	  et	   les	  membres	  est	  
vivement	  souhaitée.	  Comme	  vous	  avez	  pu	   le	  constater,	   la	  newsletter	  a	  été	   réactivée	  et	   les	   retours	  
étaient	   tout	   à	   fait	   positifs.	  Nous	   vous	   informerons	   aussi	   à	   l’avenir	   régulièrement	   sur	   nos	   activités.	  
Votre	  contribution	  est	  également	  la	  bienvenue	  et	  nous	  nous	  réjouissons	  de	  recevoir	  vos	  textes.	  
De	  plus,	  le	  Comité	  a	  siégé	  2	  fois	  au	  complet	  et	  également	  plusieurs	  fois	  en	  bilateral.	  
Un	   autre	   souhait	   de	   votre	   part,	   soit	   de	   trouver	   un	   arrangement	   de	   remboursement	   de	   la	   part	   de	  
l’ASEP,	  a	  pu	  être	  réalisé.	  Un	  montant	  fixe	  annuel	  pour	  nos	  membres	  A	  nous	  sera	  reversé.	  Ceci	  nous	  
permettra	  de	  souffler	  un	  peu	  en	  ce	  qui	  concerne	  les	  finances.	  Fin	  2013,	  notre	  contrat	  de	  partenariat	  
avec	  l’OFSPO,	  resp.	  Jeunesse	  &	  Sport	  arrivait	  à	  échéance	  et	  a	  dû	  être	  renouvelé.	  Il	  est	  important	  pour	  
nous,	  que	  notre	  propre	  formation	  continue	  de	  Jeunesse	  &	  Sport	  soit	  reconnue	  et	  que	  nous,	  anciens	  
de	  Macolin,	  puissions	  continuer	  à	  jouir	  de	  l’hospitalité	  dans	  nos	  «	  foyers	  ».	  Finalement,	  Alumni	  a	  pu	  
être	   fondé	  au	  printemps	  2014.	  Et	   voici	  que	  dans	   le	  Comité	  ne	   siègent	  que	  des	  gens	  de	  chez	  nous,	  
resp.	   tous	   d’anciens	   diplômé(e)s	   des	   stages	   d’études	   à	   Macolin.	   Le	   Président	   en	   est	   le	   nouveau	  
responsable	  de	  la	  formation	  d’entraîneurs,	  Mark	  Wolf.	  Dans	  le	  Comité	  se	  trouvent	  également	  Sandro	  
Rossi,	  Hans	  Babst	  (durant	  de	  nombreuses	  années	  Président	  de	  notre	  association),	  Christiane	  Beuchat	  
(Secrétariat)	  et	  moi-‐même.	  Nous	  aspirons	  à	  une	  bonne	  collaboration	  et	   souhaitons	   tirer	  partie	  des	  
synergies.	   L’AMSDM	   est	   encore	   et	   toujours	   absolument	   indispensable.	   Selon	   les	   statuts,	   nous	  
pouvons	   être	   actifs	   au	   niveau	   syndical	   et	   chaque	   année	   il	   y	   a	   des	   problèmes	   renouvelés	   de	  
classification	  et	  d’équivalence	  de	  diplôme.	  Pour	  cette	  raison,	  l’ASEP	  est	  un	  partenaire	  important	  pour	  
nous.	   Comme	   nous,	   ils	   s’engagent	   aussi	   pour	   le	   sport	   scolaire.	   Ainsi,	   nous	   agirons	   par	   exemple	   à	  
l’encontre	  du	  BVSS	  dans	   le	  Canton	  de	  Berne.	  Le	  Canton	  de	  Berne	  a	  réduit	   l’enseignement	  du	  sport	  
gymnasial.	  Ce	  que	  nous	  ne	  pouvons	  accepter.	  	  
(Andrea	  Zryd)	  
	  
	  
Responsable	  technique	  MF	  Sports	  de	  neige	  
	  
Comme	  prévu,	  le	  MF	  Sports	  de	  neige	  s’est	  à	  nouveau	  déroulé	  à	  la	  Lenk	  i.S.	  Ceci	  après	  avoir	  tenté	  un	  
changement,	  pour	  l’instant	  unique,	  en	  Suisse	  centrale	  –	  Engelberg	  –	  l’année	  dernière.	  Sur	  la	  base	  des	  
divers	  retours	  du	  cours	  passé,	  l’approche	  future	  doit	  être	  thématisée	  plus	  avant	  au	  sein	  du	  Comité,	  
ainsi	  qu’avec	   les	  participants	  des	   cours	  de	   sports	  de	  neige,	   L’idée	  était	  d’alterner	   chaque	  année	   le	  
lieu	  du	  cours	  (Lenk	  i.S.	  et	  Engelberg).	  
Malgré	   un	   hôtel	   et	   un	   domaine	   skiable	   connus,	   il	   y	   a	   eu	   des	   changements	   à	   «	  l’Hôtel	   Krone	  ».	  
Notamment	   au	  niveau	  de	   la	   nouvelle	   direction.	  Malgré	   tout,	   nous	   avons	  pu	   compter	   sur	   la	  même	  
flexibilité	  et	  le	  soutien	  de	  la	  part	  de	  la	  direction.	  Ceci	  était	  nécessaire	  aussi	  cette	  année	  car,	  passé	  le	  



 

délai	  d’inscription,	  nous	  ne	  disposions	  pas	  encore	  de	  suffisamment	  de	  participants	  pouvant	  justifier	  
l’organisation	  du	  cours.	  
Finalement	   et	   comme	  prévu,	   le	   cours	   de	   sports	   de	   neige	   a	   pu	   avoir	   lieu	   avec	   19	   participants	   et	   3	  
enseignants.	   Vu	   la	   demande	   limitée	   cette	   année	   pour	   l’offre	   «	  libertin	  »,	   ces	   classes	   ont	   été	  
supprimées	  pour	  des	  raisons	  financières.	  Les	  trois	  classes,	  dont	  2	  ski	  et	  1	  snowboard,	  consacrées	  au	  
thème	  CF	  réglementaire,	  ont	  pu	  se	  dérouler	  dans	  des	  conditions	  hivernales	  excellentes.	  
Le	  nombre	   continuellement	   en	  baisse	  de	  participants	   aux	   cours,	   ainsi	   que	   la	   certitude	  de	   toujours	  
moins	  de	  camps	  de	  sports	  de	  neige	  au	  programme	  dans	   les	  écoles,	  nous	  font	  souci.	  Dans	  certaines	  
régions	  en	  Suisse,	  le	  sport	  de	  neige	  en	  tant	  qu’	  »héritage	  culturel	  »	  disparaît.	  	  Le	  matériel	  de	  sport	  au	  
sein	   de	   la	   famille	   n’existe	   plus.	   Divers	   aspects	   doivent	   être	   pris	   en	   considération	   lors	   de	   la	  
programmation	   de	   camps.	   Les	   frais	   inhérents	   ne	   sont	   presque	   plus	   supportables	   au	   niveau	  
«	  économique	  propre	  des	   écoles	  ».	   Suis-‐je	   encore	  prêt,	   en	   tant	   que	  maître	  de	   sports,	   à	  me	   laisser	  
engager	  comme	  moniteur	  Jeunesse	  &	  Sport?	   	  Suis-‐je	  prêt,	  en	  tant	  qu’enseignant	  du	  sport	  de	  neige	  
dans	  une	  école	  de	  ski	  et	  de	  snowboard	  à	  donner	   l’occasion	  à	  vivre	   leur	  première	  demi-‐journée	  sur	  
neige	  à	  nos	  hôtes	  allemands?	  
A	   l’opposé,	   il	   y	   a	   l’engagement	   et	   la	   volonté	  des	   participants	   de	   toujours	   associer	   le	   thème	  CP	  de	  
Swiss	   Snowsports	   et	   J&S	   dans	   nos	   cours	   à	   quelque	   chose	   de	   connu	   et	   d’en	   extraire	   les	   points	  
essentiels	  pour	   son	  propre	   champ	  d’action.	   La	   conviction,	  que	   les	   sports	  de	  neige	  dans	   leur	   forme	  
complète,	   large	  et	  vaste,	  sont	  plus	  que	  de	  glisser	  sur	   la	  neige,	  mais	   interaction	  sociale,	   intégration,	  
émotion,	  sensations	  corporelles,	  nature	  pure…	  la	  liste	  complète	  est	  presque	  sans	  fin	  !	  
Est-‐ce	  que	  ce	  sera	  suffisant	  pour	  obtenir	  aussi	  à	  l’avenir	  la	  légitimité	  de	  notre	  cours,	  déficitaire	  depuis	  
des	  années	  ?	  Est-‐ce	  qu’une	  partie	  de	  notre	  «	  héritage	  culturel	  »	  se	  perdrait,	  voire	  celui	  de	  l’AMSDM	  ?	  
Devrions-‐nous	  aussi	  ignorer	  l’aspect	  économique	  et	  laisser	  place	  à	  un	  idéalisme	  sain	  ?	  Les	  maîtres	  de	  
sports	  auront	  certainement	  la	  possibilité	  de	  discuter	  ces	  questions.	  Où	  ?	  Lors	  de	  nos	  cours	  !	  (Pascal	  
Oehler)	  
	  
	  
Responsable	  technique	  MF	  Sports	  scolaires	  
	  
Après	   avoir	   pu	   profiter	   l’année	   dernière	   avec	   une	   «	  petite	   troupe	   sympathique	  »	   composée	   de	   43	  
participant(e)s	   super	  motivés	   (incl.	  Comité)	  des	   températures	  de	   fin	  d’été	  et	  d’un	  cours	  FM	  à	   faire	  
transpirer,	  je	  suis	  curieuse	  de	  voir	  comment	  les	  dates	  de	  cette	  année	  vont	  se	  répercuter	  sur	  l’attitude	  
des	   inscriptions	  des	  membres	  AMSDM	  et	   invités.	  Est-‐ce	  que	   le	  «	  Refresher	  »	  sera-‐t-‐il	   suffisamment	  
attrayant	  ?	  Lors	  de	  notre	  «	  debriefing	  »	  l’année	  dernière,	  nous	  nous	  sommes	  bien	  sûr	  penchés	  sur	  le	  
fait	   du	   petit	   nombre	   «	  inhabituel	  »	   de	   participant(e)s.	   «	  Rythme	   vieillot,	   vacances,	   obligations	   de	  
championnats,	  information	  (trop)	  tardive,	  etc	  ?	  »	  Malgré	  les	  points	  d’interrogation,	  mais	  aussi	  grâce	  
à	  votre	  feedback	  formidable,	  nous	  resterons	  (pour	  l’instant)	  fidèles	  à	  la	  nouvelle	  stratégie.	  Pour	  qu’il	  
n’y	   ait	   pas	   de	   surprise	   pour	   2015,	   voici	   les	   dates	  :	   4	   –	   6	   septembre	   2015.	  Nous	   nous	   réjouissons	  !	  
(Rebecca	  Wüest)	  
	  
	  
	  
	  
	  
Pour	  la	  traduction	  :	  Irène	  Neveu	  


